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令和６年６月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１国営左岸幹線用

水路漏水につい

て 

①国営左岸幹線用水路漏水に係る対応のその後の進捗状況に

ついて伺う。 

２学校給食原材料

の物価高騰対策

について 

①現在の給食費の一食当たりの単価について。また，ここ数

年間，物価高騰が続いておりますが，年度ごとの給食食材

価格の上昇分について伺う。 

②具体的に食材価格が上昇している品目について伺う。 

３男性へのＨＰＶ

ワクチン接種に

ついて 

①子宮頸がんについて伺う。 

②当市におけるＨＰＶワクチン接種の状況について伺う。 

③男性に対するＨＰＶワクチン接種の助成について伺う。 

 

２ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１誰もが安心して

相談できる窓口

対応について 

新型コロナウイルスも５類移行となり１年が過ぎ，様々な

場面で感染対策も緩和されている。 

①今後の窓口アクリル板設置についての考えを伺う。 

②庁舎など窓口での，耳が聞こえづらい市民の対応について

伺う。 

③現在，自治体や銀行，警察などの窓口にも，「軟骨伝導イ

ヤホン」の導入が広がりを見せているが，当市の庁舎など

窓口に「軟骨伝導イヤホン」の導入を提案するが当市の考

えを伺う。 

２アピアランスケ

ア支援について 

 病気やけがで髪を失った人を支える外見（アピアランス）

ケアに社会的な関心が高まっている。当市におけるアピアラ

ンスケア支援について伺う。 

①常総市がん患者医療用補整具購入費助成金について伺う。 

②１８歳までの子どもに対して，助成金の拡充を提案するが，

当市の考えを伺う。 

③がん以外の脱毛症などの病気も助成対象にと提案するが，

当市の考えを伺う。 

３熱中症防止対策

について 

昨年９月の定例会議において熱中症対策について質問し

た。環境省は４月２４日から「熱中症特別警戒アラート」の

運用を始めたが，その後の進捗はどうなっているのか伺う。 

①「熱中症特別警戒アラート」における，当市の対応につい

て伺う。 

②指定暑熱避難所「クーリングシェルター」の進捗について

伺う。 
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３ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１市民の健康増進

の取り組みにつ

いて 

急速な高齢化や疾病構造の変化等から，健康増進の重要性

が言われる中，当市の健康促進に対する取り組みの進捗及び

今後の方向性について伺う。 

①健康プランじょうそうの進捗について伺う。 

②がん予防の取り組みについて伺う。 

③ワクチン接種推進と取り組みについて伺う。 

④高齢者のフレイル予防について伺う。 

⑤認知症予防と支援について伺う。 

 

４ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１下水道事業の広

域化・共同化に

ついて 

①市下水道の今後の整備方針について伺う。 

②下水道の広域化・共同化が必要なのはどうしてかを伺う。 

・下水道施設の課題や広域化・共同化計画の内容など 

③農業集落排水事業の広域化・共同化の詳細について伺う。 

 

２ラーケーション

（体験活動推進

日）の導入につ

いて 

①どういうねらいのもとに導入，実施することを判断したの

か伺う。 

・ラーケーションの定義と目的，設定の理由などを踏まえ 

 て 

②「ラーケーション」は，どんな条件（内容）で取得できる

のか伺う。 

③「学びの保障」についてはどのように考えるか伺う。 

 

５ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１コミュニティバ

スについて 

①コミュニティバスの運行について，基本方針を伺う。 

②コミュニティバスの運行に係る経費及び事業目標について

伺う。 

③運行する各３ルートのコンセプトを伺う。 

・北部ルート（石下駅との接続） 

・中部ルート（三妻駅と水海道駅の接続） 

・南部ルート（水海道駅と小絹駅の接続） 

④４月の乗車状況を３ルート別に伺う。 

⑤予約型乗合交通ふれあい号との関連状況を伺う。 

⑥コミュニティバスのルート見直しを含めて，今後の公共交

通の在り方について伺う。 

 

６ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１常総市の防犯対

策について 

①防犯カメラの現在の設置件数及び整備状況について伺う。 

②防犯カメラの今後の設置計画における本市の考え方につい

て伺う。 

③市内の防犯灯の設置件数と設置方針について伺う。 

④今後の防犯対策強化について本市の考えを伺う。 
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２自治区や町内会

が管理している

地域の集会施設

の老朽化対策に

ついて 

①地域の集会施設の件数及び整備状況について伺う。 

②地域の集会施設の老朽化に伴う支援について伺う。 

③認可地縁団体に対する支援について伺う。 

④常総市全体の地域活力の創造と地域の集会施設の存在意義

について市長の考えを伺う。 

 

７ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１地域コミュニテ

ィについて 

① 新たな地域コミュニティ組織の必要性を提唱しているが，

目指すべきものとは何か伺う。 

② 既存の団体との整合性はどのように図るのか伺う。 

③ 財政的な支援はあるのか伺う。 

④ 地域コミュニティの核となるのはどの組織になると考えて

いるのか伺う。 

 

２ツナグ未来誕生

祝福金について 

① 名称も額も変更されたが，その理由について伺う。 

② 受給者の所得制限はあるのか伺う。 

③ 祝福金の額は統一すべきであると考えるが，市の考えを伺

う。 

 

３プラスチックリ

サイクル工場に

ついて 

① 建設計画の進捗について伺う。 

② 建設を予定している工場，従業員宿舎の内容とはどのよう

なものか伺う。 

③ 建設に関する地元説明会の実施予定はあるか伺う。 

④建設において再生資源物を屋外保管とする場合，県条例の

再生資源物の屋外保管に関する条例で対応していくのか伺

う。 

 

８ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１坂手工業団地３

４．５ｈａの今

後の課題につい

て 

①私の地元坂手地区の３４．５ｈａが県によって産業用地開

発地区に選定された。この大規模開発と社員の確保・居住

等の問題について伺う。 

②農地から企業用地への転用によって多額の税収が期待で

き，これらの財源によって市民からの多くの要望に応じる

ことができ，安定した市政運営が可能になると思うが，市

の見解を伺う。 

 

２イネカメムシ急

拡大・高温障害

等の問題につい

て 

①カメムシ被害と殺虫剤散布時期と殺虫効果について伺う。 

②昨年は高温障害による乳白米が大発生し，格付け等級が２

等・３等・規格外が多く発生し，生産農家は多額の売り上

げ減となった。本年も暑さが厳しいと言われているため，

いずれも被害を最小限に抑える対策等の指導をしていただ

きたいと考えるが，市の見解を伺う。 
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３たばこ喫煙者の

ための喫煙場所

の必要性につい

て 

①市役所庁舎をはじめ公共施設等に喫煙場所を設置すること

によって，禁煙者に迷惑をかけず，多額の納税者である喫

煙者の両者を守るためにも喫煙場所が必要と考えるが，市

の見解を伺う。 

９ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

１水海道地区中心

市街地の活性化

について 

①令和５年度まちなか再生事業の成果について伺う。 

②まちなか再生事業の今後の展開について伺う。 

③水海道市街地整備事業の目的について伺う。 

④水海道市街地整備事業の概要について伺う。 

⑤水海道市街地整備事業における市民参加について伺う。 

 

１０ １２番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１運行開始したコ

ミュニティバス

について 

①約２か月間の利用状況及び現状の問題点について問う。 

②路線の決定に至った経緯を確認するとともに，議会への説

明，対応が十分であったと考えているか市の見解を問う。 

③現状の反省点及び今後の抱負について，市長に問う。 

 

２アグリサイエン

スバレーならび

に道の駅常総に

ついて 

①アグリサイエンスバレー全体の施設管理について問う。 

②都市公園の現状について問う。 

③道の駅常総の収支決算について問う。 

④戸田農房への補助金３，０００万円とメロンパンの関連性

について伺うとともに，メロンパンの販売上の問題点につ

いて問う。 

⑤道の駅常総の建設等に係る総予算が３億円を上回ったこと

について，市長に問う。 

 

１１ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１吉野公園の活用

について 

①吉野公園を含めた公共収益施設の状況について伺う。 

②釣り堀の子ども対応釣り堀設置について伺う。 

③釣り堀の水場アトラクションの設置について伺う。 

④釣り堀における桟橋の増設について伺う。 

⑤桜並木の維持管理費について伺う。 

⑥電動アシスト自転車の道の駅常総との交互乗り入れについ

て伺う。 

⑦道の駅常総の駐車場としての活用について伺う。 

⑧民間委託についての当市の考えを伺う。 

 

２石下駅周辺の今

後について 

①駅周辺での賑わい創出の整備について伺う。 

②石下地区中心市街地の再生と東西拠点機能の強化について

伺う。 
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１２ １１番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

１喫緊の課題であ

る人口減対策と

して移住者を呼

び込む施策につ

いて 

①空き家を活用して移住者を呼び込む方法が一番に考えられ

るが，現在の空き家で活用可能な数と空き家バンクなどの

取り組みの成果，及び今後どのように空き家を活用してい

く計画があるのか伺う。 

②若者の就労支援と併せて住宅支援で移住者を呼び込む施策

が，現在アグリサイエンスバレー事業を進めている当市で

は，最もタイムリーな方法だと考えるが，現在の取り組み

と今後の計画を伺う。 

③離農者が増加している中，離農者の農地や経験を活用し

て，新たな就農者，退職者による家庭菜園や農業体験等に

人と農地を活用し，交流人口増や将来的に移住につながる

ような施策が当市は可能であると考える。市として農業を

活用しての人口増についてどのように考えているか，ま

た，計画があるのか伺う。 

 

１３ １９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１人口減少問題に

ついて 

①自治体消滅論は，女性にのみ責任を負わせるアナクロニズ

ムである。人口の減少の原因は他にあると考える。地方か

らの抗議の声があがっているが，市長の考えを伺う。 

②少子化社会打開のための政策はあるか伺う。 

③常総市結婚新生活支援事業について伺う。 

 

２国民健康保険に

ついて 

①１８歳以下の保険料（均等割）について，県内各自治体は

均等割半額になっているが，常総市は所得制限を導入して

対象とならない方がいる。かすみがうら市は，独自の支援

で均等割ゼロにしているが，当市で同様の政策は出来ない

のか伺う。 

 

３道路，橋の改修

再建について 

①弘経寺の参道（南側）の改修と極楽橋の再建について伺

う。 

 

１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１道の駅常総の太

陽光パネル設置

について 

①当初予算額２２５,５００千円から９６,１４７千円を減額

補正したことに疑義を感じるため，その理由について問う。 

 

２西原地区の県道

３５７号の道路

補修について 

①工事の進捗について問う。 
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１５ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１アグリサイエン

スバレー周辺の

まちづくりにつ

いて 

①都市計画マスタープランにおけるＩＣ周辺の位置づけにつ

いて伺う。 

②常総ＩＣ北側地区開発計画について伺う。 

③開発計画について市長に伺う。 

 

２ＤＶ被害者に対

する対応につい

て 

①ＤＶの定義について伺う。 

②行政手続の際のＤＶ被害者の住所氏名の取り扱いについて

伺う。 

③ＤＶ加害者に対する未就学児が通う施設及び小中学校の対

応について伺う。 

 

１６ １３番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

１税等の市民負担

について 

①近年の物価高騰により市民への経済的負担増が続いてい

る。このような状況の中で，茨城県が独自に徴収する森林

湖沼税と今年度から国が徴収する森林環境税により，さら

に負担が増えると思われる。それぞれの税の徴収方法と税

額，及び増税に対しての市民負担を軽減する施策等につい

て，市の考えを伺う。 

②県税である森林湖沼税の今後について，市長から茨城県市

長会などを通して県に提言をお願いしたいと考えるが如何

か。 

③再エネ賦課金の上昇により電気料金が上がり，さらにソー

ラーパネル設置によって森林が伐採され自然環境が変化し

ている。このような中で市民に対する経済的負担軽減，及

び自然環境保全に対する施策について，当市の考えを伺う。 

 

２今年度行われる

中学校の教科書

採択について 

①１１採択地区の構成市町名を伺う。 

②２０２２年の１１採択地区の教科書会社の接待問題を認知

しているか伺う。 

③不正のあった教科書会社を今回排除すべきと思うが如何

か。 

④１１採択地区の教科書閲覧日程と会場，そして市民への周

知方法を伺う。 

⑤選定協議会メンバーと日程を伺う。 

⑥採択地区市町に合わせることなく，常総市を単独採択地区

にすべきと思うが教育長の見解を伺う。 

 


